## Liebe Leserin, lieber Leser,

muss man Grünkohl mit Paprika vergleichen (können)? Soll man das überhaupt? Ist die Forderung nach Vergleichen bzw. Vergleichbarkeit nicht per se ein Angriff auf Diversität, (regionale) Traditionen, Profile und führt am Ende in öde Gleichmacherei? Solche Fragen habe ich mir im Zusammenhang mit der Arbeit an "Praxis aktuell: Vergleichbarkeit" gestellt. In diesem Schwerpunkt thematisieren wir Vergleichbarkeit (in) der Sozialen Arbeit aus verschiedenen Perspektiven. Vorerst scheint eine einheitliche europäische Sozialpädagogik bzw. Soziale Arbeit zumindest nicht in Sicht – Segen oder Manko? Oft hinken Vergleiche wegen unterschiedlicher Maßstäbe ja ziemlich...

Vergleichbarkeit ist auch ein wesentlicher Bestandteil des Bologna-Prozesses: Bachelor- und Master-Abschlüsse sollten sie ermöglichen. Studierende haben seit dem letzten Sommer mit Bildungsstreiks auf etliche Elemente der Studienreformen reagiert, Nadia Sergan berichtete darüber in Sozial Extra 7|8/2009. In diesem Zusammenhang dokumentieren wir nun die Ansprache von Benno Hafeneger, Studiendekan FB Erziehungswissenschaften, bei der Abschlussfeier 2009 für DiplompädagogInnen der Uni Marburg, in der er neue und alte Studiengänge und -inhalte gegenüberstellt und aus seiner Sicht bewertet.

Im "Durchblick" wenden wir uns dem Feld "Transmigration und Soziale Arbeit" zu. Fünf junge WissenschaftlerInnen betrachten den Transmigrationsaspekt aus unterschiedlichen Blickwinkeln und mit unterschiedlichen Akzenten. Ab Seite 37 mehr dazu.

Wer Sozial Extra aufmerksam liest, wird bereits festgestellt haben, dass seit drei Ausgaben im Impressum die Namen neuer BeirätInnen genannt werden: Kirsten Aner, Margret Dörr, Richard Krisch, Nadia Kutscher und Leonie Wagner verstärken – hiermit nun also auch offiziell – den Beirat. Sie werden sich Ihnen in den kommenden Ausgaben nach und nach persönlich vorstellen. Auf eine produktive Kooperation!

Ihnen eine unvergleichbare Lektüre!

Detlef Ullenboom



Detlef Ullenboom \*1962

Studium Publizistik, Sozialwissenschaft und Neuere Geschichte (M.A.) in Münster und Bochum, seit Mitte 2006 Redakteur von Sozial Extra.

redaktion @sozialextra.de